

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE * * EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.311

CACERES, JUEVES 27 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 718

Los españoles, unidos alrededor del Caudillo, formaremos la España Imperial

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 26 DE MAYO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON. — Tiroteo y cañoneo.
FRENTE DE VIZCAYA. — En el sector de Orduña se han asaltado las posiciones de San Pedro, venciendo la resistencia enemiga y poniendo en fuga a los dos batallones rojos que guarnecían el paso. Se han recogido al enemigo más de cincuenta muertos y prisioneros en número superior a un centenar, pasando también de esta cifra los en nuestro poder.
También ha quedado en poder nuestro abundante material, entre el que se cuenta una batería, cinco morteros, doce ametralladoras, ciento cuarenta fusiles y medios auxiliares de fortificación.
FRENTES DE MADRID Y AVILA. — Sin novedad.
FRENTES DE ASTURIAS Y LEON. — Tiroteos y cañoneos.
FRENTE DE SANTANDER. — Sin novedades dignas de mención.
DIVISION DE SORIA. — Un intento enemigo en el sector de las Inviernas, fué rechazado con gran quebranto de los atacantes.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en todos los frentes.
Salamanca, 26 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor FRANCISCO MARTIN MORENO.

Vigilad todos el espionaje enemigo y denunciad y detened a los traidores

Nota del Gobierno Militar

Para el acorazado «España»

Relación de las cantidades que con esta fecha han sido abonadas en el Banco de España de esta capital para la construcción de un nuevo acorazado «España»:

Don Victoriano Salinas Cuéllar, 50 pesetas; Hijos de Clemente Sánchez de 1.000; doña Josefa Pérez, viuda de Olleros, 25; don José Olleros Pérez, 25; don Jerónimo Prejados, 3; don Eusebio Valiente, 5; Electro Harinera San Francisco, 1.000; don Luis González Hernández, 25; don Luis Acebedo Domínguez, 5; don Miguel Serrano Amores, 100; don Joaquín Cuello de Jaraiz, 50; don Manuel Falón Aguilera, 10; don Eloy Sánchez Torres, 25; don José Pina Abella, 25; don Arturo Rascón Hernández, 100; Almacenes Blázquez, 1.000; don Miguel Blázquez Miguel, 5; don Raimundo Högado Prejados, 2; don Alfonso Bazaga Sanguino, 50; don Manuel Sánchez, de Navalmoral de la Mata, 10; don Eduard Cernaño Villanueva de idem, 15; don Andrés Félix Paz, de idem, 25; don Manuel Checa Ramps, 100; don Pascual Gallego Moreno, 250; don Santiago Cantero, 5; don Juan Corbacho Poza, 50; don Juan Hernández Vinagre, 450; doña María Vinagre, 5.
Don Bernardo Pozas, 100 pesetas; Hijos de Saturnino Casares, 100; don Joaquín Gómez Muñoz, 500; don Esteban García Martín, soldado, 2; don Raimundo Díaz González, soldado, 2; don Angel Mañana Polo, soldado, 2; don Sebastián Nieves Cortés, soldado, 2; don Pedro Suero Márquez,

soldado, 2; don Bienvenido Sánchez Sánchez, soldado, 16; don Manuel Fernández Breaña, soldado, 18; don Julián Bueno Martín, soldado, 18; don Bienvenido Cilleros Becerro, soldado, 4; don Julián Alvarez de Anilla, conde de Santa Ollalla, 500; don Bautista Abad Llop's, 50; conde de Torres Arias, 100; don José Ramírez Cárdenas, 10; don Fernando Vega Bermajo, 25; don Venancio Mirón Chaparro, 50; don Francisco Chahelón Rebollo, 25.

Total, 5.497'50 pesetas.
Saldo anterior, 10.496'55 pesetas.
Total, 15.994'05 pesetas.
Cáceres a 26 de mayo de 1937.

EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

Iniciada en esta provincia la suscripción para ayudar a adquirir un buque que reemplace el acorazado «España», por los alcaldes de los pueblos, Corporaciones, Centros y Dependencias de esta provincia se ingresarán las cantidades recaudadas por este concepto en el Banco de España el que abrirá una cuenta corriente para este fin con el nombre de «AYUDA A ESPAÑA», dándose cuenta diaria de lo ingresado para constancia y publicación en la prensa de esta capital.
Cáceres 21 de mayo de 1937.

EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Del Gobierno Civil

Normas sobre personal para la recogida de las cosechas

(CIRCULAR)

La recogida de las cosechas en condiciones normales, que evite toda clase de pérdidas, es de interés público y de un carácter especial en las actuales circunstancias, en las que debemos pensar los hombres de la retaguardia para prevenir la consolidación de la paz próxima por el triunfo de nuestras armas y para preparar la reconstrucción y el resurgimiento de la España destruida por la furia del comunismo.

Paralelamente a estas razones de interés público nacional que nos impulsan a laborar por el bien de España, existen otras que, a ese mismo carácter unen, en el momento actual de las cosechas, los de humanidad, caridad cristiana y gratitud que particularmente nos obligan a acudir en auxilio de los que, ofreciendo su vida en nuestra defensa en los frentes de combate, temen ver malogrado el fruto de sus afanes y trabajos abandonados en la retaguardia.

Han de presentarse sin duda alguna, más o menos casos de pequeños labradores que, voluntaria u obligadamente, tienen sus cosechas pendientes y carecen de personas y medios económicos para recogerlas.

A estos, los que aquí estamos disfrutando de la tranquila seguridad que ellos nos aportaron, debemos decirles: «No ocupé nuestra mente más que la idea sublime de la defensa de la Patria y llenen vuestro ánimo las puras satisfacciones de las victorias que constantemente alcanzáis sobre los enemigos de Dios y de España y desechad de él la intranquilidad que pueda proporcionar la duda de la suerte que van a correr vuestras cosechas. Tened la seguridad que nosotros, que sabemos estimar vuestros sacrificios, os las resogremos e integramente las recibirán vuestras familias.

Con lo expuesto, no duda, ni siquiera un momento, bastará que surja rápidamente en cada pueblo una verdadera legión de voluntarios que a la autoridad local se ofrecen para realizar esta obra cristiana y patriótica, pero a fin de encauzar las iniciativas privadas, en cumplimiento del apartado cuarto de la Orden de 29 de julio de 1936.

DISPONGO

En cada pueblo, en el momento mismo de ser conocida esta circular, se constituirá una comisión formada por el alcalde, autoridad militar del pueblo o en su defecto el jefe más caracterizado de la Milicia nacional y un agricultor, la cual sin pérdida de tiempo formará una relación en que conste:

A) Nombres, apellidos, estado y domicilio de todos los que se encuentren incorporados en el Ejército o fuerzas armadas y sitio en que se encuentren.

B) Cantidad de fanegas sembradas que tengan.

C) Si tienen en su familia varones que puedan realizar las faenas de siega y cosecha.

D) Si, no obstante no tener quien pueda sustituirles en dichas operaciones cuentan con medios económicos o crédito para poderlas realizar o desde el sitio en que estén, pueden atender esta necesidad.

E) Si necesitan o no ser auxiliados.

A continuación de la relación se hará el resumen del número de los que necesitan auxilios, el número total de fanegas sembradas en todos expresando además y aparte, el número total de labradores del término y el número total de fanegas sembradas en el mismo.

Cáceres, 26 de mayo de 1937.—El Gobernador Civil, Sáenz de Tejada.

Los que disfrutan de una situación tranquila y libre de riesgos, piensen constantemente que su tranquilidad está comprada, con la sangre de nuestros mejores, en los campos de batalla. A su sacrificio sólo podremos corresponder con el nuestro, generoso y disciplinado, en la retaguardia, al servicio de la Patria.

Banco de España

CACERES

Aviso importante

CANJE DE BILLETES

Se pone en conocimiento del público, que por Orden de la Junta Técnica del Estado, ninguna Entidad ni particular salvo el BANCO DE ESPAÑA están obligados a aceptar después del día 25 DEL CORRIENTE MES los billetes de este Establecimiento, legítimamente estampillados.

Los tenedores de dichos billetes, pueden presentarse en la Caja de esta Sucursal, para SU CANJE por los de la Emisión de 21 de noviembre de 1936 HASTA EL DIA 31 DEL MES ACTUAL INCLUSIVE, ENTENDIENDOSE QUE, TRANSCURRIDA ESTA ULTIMA FECHA, CARECERAN EN ABSOLUTO DE VALOR LOS BILLETES ESTAMPILLADOS DE REFERENCIA.

Cáceres, 21 de mayo de 1937.—El Secretario, FRUDENCIO PITA GANDARIAS.

Suscribase a

EXTREMADURA

Información nacional

El importante avance de ayer en el frente de Vizcaya

En Cataluña ha estallado un nuevo y gravísimo movimiento anarquista. El Gobierno de Valencia ha dispuesto el envío de refuerzos para hacer frente a la sublevación

Crónica del frente de Vizcaya

Salamanca. — (Crónica del corresponsal oficial del Cuartel general en el frente de Vizcaya. «Tebib Arrumi».)

«Es igual que haya mal tiempo que bueno. Nuestros soldados se han propuesto escribir, ante todo, una nueva página de gloria. Y lo que nuestros soldados se proponen, sabido es que lo consiguen siempre.

La jornada de hoy no sé cómo clasificarla. Hemos atacado en plena cordillera de Monte León, en torno al Lezama, los montes de San Pedro y las minas.

Esto así, en seco, sin dar idea de lo que representa esta posición, es tanto como no decir nada; pero si añado que San Pedro tiene una cota de mil cinco metros de altura, que está constituida por un cretón rocoso y lleno de quebraduras, y cuyas laderas abundan los pinares, ya digo algo. Y si añado que en esa posición estaba el enemigo admirablemente fortificado, con un sistema de parapetos y con caminos cubiertos, revestidos de cemento y cubiertos, además, con planchas de hierro, en comunicación con todos los puestos entre sí y con nidos de ametralladoras en todas direcciones, es decir, para no dejar sus flancos vulnerables, ya voy poniendo las cosas en su punto.

En el monte de San Pedro tenían los rojos tres posiciones, todas ellas dominantes de Orduña, y en las mismas habían establecido un sistema de túneles, para lo cual habían empleado un equipo de perforadoras que han caído en nuestro poder, y en algunas galerías habían llegado a perforar más de 80 metros.

A las doce en punto, nuestra artillería empezó a batir el terreno por donde tenían que avanzar los infantes, y a la una y diez minutos, todas las alturas de San Pedro y las minas estaban coronadas por nuestras fuerzas. El ímpetu ha sido tan arrollador, que sólo puedo dar un detalle; pero muy elocuente: para ir a la posición de Uzar, que ha sido de la que han partido nuestros infantes, hemos necesitado nosotros dos horas y media de tiempo, y para eso, no hemos llegado más que a San Pedro. En cambio, los soldados, combatiendo y resistiendo un fuego de artillería intensísimo, han hecho este mismo recorrido en una hora y diez minutos.

He dicho resistiendo un fuego de artillería por que hoy el enemigo no ha hecho como en otros días; utilizar sus baterías sólo en la primera parte del combate sino que ha estado bombardeando nuestro avance durante todo él. Bien es verdad que ha sido muy breve y en cambio, se ha dejado en nuestro poder una batería de 7 y medio, 5 morteros, más de 12 ametralladoras, una enorme cantidad de fusiles y más de 800 disparos del siete y medio, también hemos recogido 73 muertos, 93 heridos y 112 prisioneros.

Por cierto que hablando con uno de esos heridos un hombre de Baracaldo, de 52 años de edad, casado y con 5 hijos, al preguntarle yo como a esa edad estaba todavía combatiendo en primera línea, me ha respondido: «que quiere usted; sino salimos, a pegar irnos no comemos, por-

que en Bilbao ya sólo pueden comer los de primera línea.

Este mismo hombre se ha mostrado maravillado de la caridad y afecto con que los trataban nuestros médicos explicándose con palabras de gratitud, así como los demás heridos que estaban en el puesto de socorro, habiendo exclamado uno de ellos: «que si supieran que los nacionales eran tan generosos, la guerra terminaba mañana mismo, pero al contrario, nos decían constantemente que vosotros cometáis toda clase de vejámenes y atropellos con los que caían en vuestras manos».

Como resultado de la operación de hoy Orduña, que ya estaba rodeada por nosotros por tres de sus cuatro costados, ha quedado también flanqueada por el Norte, que era el único punto que quedaba libre de nuestro asedio.

Los muchachos de este frente han querido hacer acto de presencia con su heroicidad; hay muchos testimonios que su comportamiento no desmerece de los que hasta ahora en este frente han estado llevando a la victoria a nuestro Ejército. «El Tebib Arrumi».

La importancia de la ocupación de Peña Urbina

Oviedo.—De las palabras del comunicado del Cuartel General, espuestas y sencillas como siempre, en las que daba cuenta de la ocupación de Peña Urbina en el frente de León no se deduce la importancia de la ocupación de esta posición por los nacionales. El lector se dará fácilmente cuenta de ello teniendo presente que se trata de una cota que mide 2.300 metros de altura, desde la que se dominan todos los territorios situados a su alrededor y que es la llave estratégica de los caminos del Norte.

Los avances en la zona de Lemona

Vitoria.—Los nacionalistas dominan con las alturas de Lemona, los dos ramales de la carretera de Galdacano a Bilbao. Se trata de unas posiciones de primera línea que tienen bajo el fuego de sus cañones, una gran parte de Galdacano y las líneas defensivas del Gallo.

Las tropas nacionales encontraron en este monte muchos muertos vivos, entre ellos una mujer vestida con mono de miliciano y treinta heridos que habían abandonado en su huida lo que prueba la rapidez y desorganización de estos.

En Madrid, según los evadidos, continúan los encarcelamientos con cualquier pretexto

Madrid.—Según informan los evadidos, continúan en la capital de España los registros domiciliarios y las detenciones con cualquier pretexto. Los tribunales populares dictan condenas sin cesar.

En el frente de Aravacas, la aviación roja, trató de volar sobre nuestras posiciones, pero perseguida por el fuego de nuestros antiaéreos huyeron rápidamente.

Persisten los duelos artilleros en el frente de Aragón

Zaragoza.—Persisten los duelos artilleros en el sector de Huesca, sin consecuencias por nuestra parte.

En los demás frentes, fuego de fusil y de cuando en cuando algún mor-

terazo que otro, especialmente en el frente de Teruel.

Las baterías rojas acalladas por las nacionales en Trubia

Oviedo.—Sigue la artillería nacional batiendo insistentemente las fortificaciones enemigas del sector de Trubia. La artillería roja, que contestó a nuestras baterías, fué acallada por éstas. La eficacia de estos bombardeos según ha podido observarse ha sido de positiva eficacia.

El número total de milicianos pasados en estos sectores, con armamento se eleva a la cifra de 1.150.

Las ametralladoras nacionales ocasionan un duro castigo a los rojos en el frente de Granada

Granada.—El enemigo intentó un ataque a nuestras posiciones de este sector. Las ametralladoras nacionales, estratégicamente colocadas abrieron un mortífero fuego sobre el enemigo al que se le vió vacilar, retirándose perseguido por nuestros disparos.

Por nuestra parte no tuvimos ni una sola baja.

El ataque se llevó a cabo por la tarde y al amanecer sobre el campo habían quedado abandonados por los marxistas numerosos muertos y heridos.

35 pesetas una gallina en Almería

Almería.—La carestía de la vida en esta provincia es superior a todos los cálculos. Una gallina vale 35 pesetas. La docena de huevos 12, y 120 pesetas la fanega de trigo.

Aparato rojo a Pasajes

San Sebastián.—Uno de los aparatos rojos derribados en estos últimos días, y que quedó en nuestro poder, ha sido conducido al puerto de Pasajes. Era portador de cuatro ametralladoras de fabricación rusa.

Companys ha presentado la dimisión

París.—Noticias procedentes de Barcelona aseguran que Companys ha presentado la dimisión, habiendo facilitado una nota en la que dice que se retira para evitar nuevos derramamientos de sangre.

Indalecio Prieto se preocupa actualmente de buscarle un sustituto.

Nuevos y gravísimos sucesos se han registrado en Cataluña

Perpignan.—Aumenta la excitación en el sector anarquista de Cataluña, donde ha estallado nuevamente un movimiento revolucionario. Los guardias de Asalto han sido atacados con bombas de mano en esta capital. En varios puntos de Cataluña se han producido choques sangrientos, a excepción de en Tarragona.

El Gobierno de Valencia se dispone a enviar precipitadamente fuerzas para hacer frente a los anar-

quistas. Estos se han apoderado de varios pueblos importantes de la región.

Por vía Londres se confirman los sangrientos sucesos de Cataluña

Londres.—Noticias procedentes de la frontera francesa con Cataluña, confirman que en dicha región española se han producido nuevos y sangrientos sucesos.

Radio Maroto arremete contra Prieto

La radio Maroto, de la CNT-FAI, en su emisión de ayer a las tres de la tarde, arremetía en una nota contra Prieto y los comunistas, diciendo que ellos son los culpables de que se pierda la guerra.

El «Times» dice que la caída de Bilbao es cuestión de pocos días

Londres.—«El Times» publica una información de su corresponsal en Vizcaya, en la que dice que Bilbao caerá dentro de pocos días.

La población civil sólo cuenta con pan negro y éste lo recibe muy de tarde en tarde.

Los anarquistas dueños de Puigcerdá, Cerevera y Balaguer

París.—Noticias de Barcelona, informan de los graves sucesos que se han reproducido en Cataluña, donde los anarquistas han iniciado un nuevo movimiento revolucionario, apoderándose de Puigcerdá, Balaguer y Cerevera.

El general Pozas, está organizando tres brigadas para enviarias contra los elementos sublevados de la F. A. I.

Esta, en las poblaciones donde domina, ha instalado nidos bien fortificados de ametralladoras.

Pozas ha informado debidamente al Gobierno Negrín de la gravedad y extensión del actual movimiento.

COMPRARIA
partidas importantes chatarra de hierro, goma vieja de cámaras automovil. Ofertas: V. FARIAS.
Morafin, 13.—SEVILLA.

Queso fresco de cabra
Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.
Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.
De venta en los principales Ultramarinos
Al por mayor: J. AGUNDEZ
Ezponda, 7. Teléfono, 324
CACERES

Sobrino de Gabino Diez CACERES
Almacenes de Muebles y Viguetas para construcciones
FERRETERIA Y COLONIALES

El Corpus Fiesta Nacional

Era de esperar que el Generalísimo Franco, que tantas muestras está dando del catolicismo y espolismo, en que inspira sus disposiciones y actos de Gobierno, dictara el decreto que acaba de dictar.

Entre los muchos atentados del Frente Popular al sentimiento católico y nacional, quizás uno de los que más vivamente le hirieron fué la supresión de esta fiesta y sobre todo de la procesión, que tanto como religiosa, era manifestación nacional.

El sentido teológico de nuestra Patria dió al Corpus tal importancia, que sobre esta festividad gira y para realizarla se construyeron las maravillosas custodias y carrozas, que son las joyas más artísticas y ricas de nuestro tesoro religioso, con las cuales no admiten comparación las de las demás catedrales del mundo.

Añadase a esto los ricos ternos que para esta festividad se bordaron y las colecciones de tapices que decoraban los muros; los autos sacramentales que en esta festividad se representaban en las mismas catedrales o en sus pórticos, los arcos artísticos que en las calles de la carrera se levantaban, los gigantones y tracas que precedían en la procesión y se verá que no había actividad española que no contribuyera al esplendor de esta festividad.

Y no digamos que esta suntuosidad era solo en las grandes poblaciones, muy especialmente en las en que había sede episcopal; pues si es cierto que los demás pueblos no podían competir en riqueza y arte con las grandes ciudades, suplía en éstos el fervor y el entusiasmo de los fieles, aquella suntuosidad con las colgaduras que materialmente cubrían toda la carrera, con las arboledas que convertían las calles en jardines, con la juncia y yerbas olorosas que alfombraban las calles, con los altares que con profusión se levantaban, con el tamboril y las danzas que la alegraban y sobre todo con el fervor y entusiasmo de los nu-

merosos fieles que en ella formaban.

Era, pues la procesión del Corpus una verdadera manifestación española superior a cualesquiera otras manifestaciones oficiales; pues tampoco faltaba en lo más vivo el sentimiento nacional condensando en la popularísima copla:

Tres jueves hay en el año
en que brilla más el sol
Jueves Santo, Corpus Christi
y el día de la Ascensión.

Con el decreto del Generalísimo vuelve otra vez a brillar el sol de la religión y del espolismo, eclipsado por el sectarismo marxista, augurio del sol de la victoria, que ya alborea y que no puede faltar, cuando los ejércitos son mandados por tan cristiano Caudillo y cuando los soldados reciben en sus pechos al llamado pan de los fuertes y que hizo de ellos, como se decía de los caballeros de las Ordenes Militares, corderos en el claustro y leones en el campo de batalla.

Bien claramente se está demostrando en esta ocasión lo que hace la comunión en el soldado. Tan españoles por la raza son los que combaten en uno y otro frente.

Sin embargo, ¡qué diferencia entre unos y otros! Aquellos huyendo cobardemente a los pocos momentos de la acometida y perdiendo posiciones inexpugnables como las de las montañas vizcaínas. Los nuestros acometiendo sin retroceder nunca, a pesar de estar en ocasiones en una proporción inverosímil, como recientemente ha sucedido en el frente de Toledo.

Y no es esto de ahora; sino que tiene una tradición en nuestra España.

A la fortaleza de la Sagrada Eucaristía en el soldado se debieron las más insignes victorias de la Reconquista, como la de las Navas de Tolosa; y empresa tan titánicas como la de Pizarro en la conquista del Perú fué decidida con juramento de los tres caudillos, participan

La corrida del 30 coincidirá con nuestro último día de mercado ganadero

Ambos hechos constituyen una prueba de nuestra vitalidad y de la normalidad en la retaguardia

Se aproximan las fechas en las que Cáceres celebraba anualmente sus tradicionales e importantes ferias. De estas en los próximos días 28, 29 y 30 subsistirá el mercado de ganados de importancia extraordinaria ya que en ellas se celebran transacciones que suelen adquirir un volumen de pesetas muy considerables. Es decir, que debido a las circunstancias por que atraviesa España actualmente, al sostener una guerra contra la influencia moscovita, se ha suprimido, bien suprimida y justo es decirlo, de manera espontánea por identificación entre autoridades y pueblo, la parte festiva. La retaguardia tiene ahora otras y más importantes preocupaciones que estas de pasar unas horas, o mejor dicho, unos días, en pasatiempos frívolos.

Pero no se ha suprimido, sino que se celebrará con la misma normalidad de años anteriores el mercado de ganado, función normal de la vida económica de nuestra provincia que así da una prueba más de tantas como la España liberada es dando al mundo, de su perfecta normalidad y organización y de su vitalidad. Nuestro mercado de ganado se celebrará este año exactamente igual que en años anteriores.

Concurrirán como de costumbre los ganaderos que solían hacerlo y nada dirá que estamos sosteniendo una guerra que exige sacrificios de todos. Este es nuestro orgullo de esta hora.

do de la misma Hostia que Luque consagrara.

Y si ahora ha habido tal cantidad de mártires y de héroes en los asesinatos marxistas, se deben en su mayor parte a la fortaleza de la Eucaristía, como lo prueba el mayor contingente de sacerdotes, religiosos y personas de acendrada piedad.

También la post-guerra exige fortaleza en los espíritus, para soportar los sacrificios que tendrán que sufrir todos los españoles hasta que se restañe la sangre y se normalice la economía nacional; para desterrar el sensualismo y la corrupción, que son la causa de la afeminación y decadencia de los pueblos; para forjar los caracteres y los héroes, que son los que dan la tónica en la vida nacional.

Celebraremos, pues, la fiesta de mañana con la fe de católicos, con el entusiasmo de españoles y con la esperanza de que tal vez las oraciones y lágrimas del homenaje que ha de rendirse en todos los pueblos de la España liberada a Jesús Sacramentado acelerarán la victoria final.

La corrida del día 30

Una sola excepción hay en la parte que se refiere a festejos. El día 30 se celebrará lo mismo que en años anteriores, una magnífica corrida con un cartel si cabe superior a los que hasta ahora hemos conocido en nuestra plaza; los diestros que lo forman son de los más selectos de la torería, Márquez, Maravillas, Sánchez Mejías, Juanito Belmonte y otros bravos y de la tierra de los campos de Moraleja, de la ganadería de doña Juliana Torres, antes Albaserrada.

No se ha organizado este festejo en nuestra ciudad con un fin puramente recreativo, no, que en la hora actual la retaguardia todos sus actos los hace con la vista puesta en sus mejores hombres, en los que en el frente de batalla rinden el sacrificio diario de sus vidas por la grandeza de España y en las normas sabias que el Caudillo dicta para que esta grandeza sea producto del sacrificio colectivo, que en los nuevos rumbos nada, ninguna necesidad, ninguna alegría ni tristeza de los que ocupan el suelo de la Patria puede ser ajena a los buenos españoles. Así esta corrida se ha organizado con un fin altamente patriótico, a beneficio del «Auxilio de Invierno» esa magna obra que traduce en realidad la frase, el deseo del Caudillo, que no quiere que haya en España un hogar sin pan ni lumbre y para la «asistencia del frente», llevando así hasta las trincheras el aliento, el eco de la retaguardia, que colabora con ellos en la tarea común.

Otro aspecto tiene también esta corrida y es que indirectamente ayuda a la obra del subsidio pro combatientes, puesto que cada localidad lleva como es sabido el recargo del diez por ciento para este fin, que está legislado por el Gobierno español.

Es decir, que nuestra feria será sobria, seria, como corresponde al momento, pero traerá en cambio de consecuencias, motivos de legítimo orgullo para nosotros: una, la demostración de nuestra potencialidad económica y de la normalidad de nuestra vida a límites desconocidos desde hace ya unos años, y otras una alegría mayor que la que nos proporcionaron jamás nuestras ferias, la alegría del deber cumplido. ¡Que ni un solo cacereño deje de cumplirlo, se lo exige, se lo pide la Patria en estos momentos.

Viva España. Arriba España. Viva el Caudillo.

PELUQUEROS

Pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antirea» para sin hilos.

Laboratorios Carasa. Rantería. (Guipúzcoa).

NORBA Teléfono 403

Por imposibilidad absoluta de que los laboratorios entreguen con oportunidad la copia de la película

HACIA...

LA NUEVA ESPAÑA

cuyo estreno estaba anunciado para mañana Festividad del Corpus, se aplaza el mismo para el **SABADO 29** siendo valederas las localidades adquiridas y pudiéndose devolver las que no sean conformes.

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés **Lucas Boticario** y Fábrica de Chocolates de

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

A todos los productores de pimentón de la Vera

Con satisfacción y con orgullo nos apresuramos a anunciar la fundación hecha en Jaraíz de un Sindicato de productores de pimentón, constituido legalmente y organizado con el único y exclusivo objeto de defender los intereses agrarios de nuestra región y principalmente, los de la producción del pimentón que, como sabéis, es nuestra primera riqueza.

No dudamos de que el solo anuncio de este hecho ha de llenaros de satisfacción a todos, porque él ha convertido en realidad la que ha sido aspiración constante, soñada durante muchos años, de los productores del pimentón de unirse para conseguir la mejor defensa de sus intereses frente al monopolio de los que se aprovechaban de nuestra desunión.

Movidos por esta necesidad de defensa, hemos fundado este Sindicato de productores de pimentón en Jaraíz y seguiremos trabajando por darle vida próspera. Para ello, está comenzada la construcción del primero de los almacenes que el Sindicato tiene proyectados para uso de sus socios, en los que se almacenará la cosecha de ellos para allí venderla sin prisas, sin depreciación, buscando un precio remunerador para el productor, sin impedir por ello la ganancia legítima de los negociantes en el producto. Esta será la principal ventaja y la mayor del Sindicato, pues por medio de él, se evitará la lucha y competencia entre los vendedores que se apresurarán y sobreviven por ofrecer su pimiento en una disputa vergonzosa y como si no costara dinero y esfuerzo producirlo.

Con esta ventaja, no pequeña y suficiente para justificar la existencia del Sindicato vendrán otras que podéis ir viendo a medida que el Sindicato desenvuelva sus proyectos; y a modo de numeración podemos citaros la de la venta en común de los otros productos de la región, la compra en común de abonos y combustibles con la natural ventaja en los precios, la fundación de una caja de préstamos para los socios etc.

Pero no nos ha movido a fundar el Sindicato, solamente la defensa del interés personal de los productores de la Vera; nos ha llevado también y muy principalmente a su creación, nuestro patriótico deseo de cooperar a la formación y organización del nuevo Estado que, bajo los auspicios de nuestro invicto Generalísimo Franco ha de gobernar a España; la Nueva España ha de organizarse a base del régimen corporativo y el régimen corporativo no es otra cosa que el resultado de la Sindicación de todos los factores de la producción, sean ellos agrícolas, sean industriales o profesionales.

Hemos querido anticiparnos a la labor oficial del nuevo Estado, para que cuando éste venga a la Vera a organizar sus riquezas agrícolas, se encuentre con el trabajo realizado y en próspera marcha, viendo así que los buenos patriotas de esta región han querido colaborar con esta obra de organización que supone la fundación de este Sindicato al triunfo y consolidación del Glorioso Movimiento Salvador. Estas consideraciones nos hacen esperar que la marcha de este Sindicato no será interceptada por nadie y menos por egoísmos particulares o por ausencias injustificadas, pues ello bastaría para señalar como malos patriotas a los que tal cosa hiciesen. A todos pedimos que mediten la responsabilidad que contraen obstruyendo esta obra. De todos esperamos calorosa ayuda, pero más, de aquellos que por sus títulos por su cultura o por su posición social, tienen sobrados motivos para comprender cuáles son las necesidades de la hora presente en España.

Tenemos la satisfacción de decirlos, que hasta ahora nuestro camino está sembrado de facilidades y de éxitos y también que los organismos oficiales principalmente los provinciales, han acogido a nuestro Sindicato con entusiasmo, alentándonos y prometándonos para él toda la protección y todo el amparo que puedan prestarnos.

Sabiendo que vuestras necesidades son iguales a las nuestras y que vuestras aspiraciones de siempre coinciden con las que han inspirado la fundación de este Sindicato de productores os invitamos a ingresar en él y formar en sus filas o a fundar Sindicatos similares en vuestras respectivas localidades, los que se federarían luego con este nuestro para realizar una obra común.

No consideraréis prematura esta invitación. Venid, cuanto antes, para facilitar de ese modo los trabajos de organización de la venta del producto que se están ya abriendo. Apresurados a enviar vuestra adhesión y reanudaréis una obra beneficiosa para vuestros intereses, para los de la región y para los de la Patria y figurará vuestro nombre en la lista de socios que a las Autoridades superiores hemos de enviar en breve para su conocimiento y satisfacción.

¡Productores de pimentón de la Vera, propietarios y medieros, inscribidlos en el Sindicato de productores de pimentón de Jaraíz! ¡Colaboraréis de este modo al engrandecimiento de la Región y de España!

¡Viva España! ¡Viva Franco!

Jaraíz a 20 de mayo de 1937.—El Presidente Victorio Tovar Cruz.—El Vicepresidente, Joaquín Cello Castañón.—El Secretario, Eduardo Jiménez del Rey.—El Tesorero, Fernando Breña Jiménez.—Vocales: Pedro Aparicio Iglesias y Jaime Sánchez Serradilla.

¡Arriba España! ¡Viva Franco! Los forjadores de la Nueva España por Gustavo del Barco

Diariamente, como fervorosa oración ofrecida ante el altar de la Patria de nuestros amores, debiera leerse en todas las escuelas y colegios de la España liberada este libro admirable, por cuyas vibrantes páginas, transidas de honda emoción, desfilan en serie deslumbradora los varones más representativos de la magna epopeya.

Con rasgos indelebles aparecen aquí retratados de mano maestra los hombres exesos las figuras egregias que en la hora presente «están forjando, bajo el signo luminoso de la espada del CAUDILLO», la España una, grande, libre e imperial por que suspiran todos los buenos hijos de la Patria.

Esta obra se halla a la venta, al precio de 1'75 pesetas el ejemplar, en las principales librerías. Editorial Sánchez Rodrigo, Serradilla (Cáceres).

Producción EXTREMADURA



“El estómago es el manantial de alegría de la vida”

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Deberes patrióticos del momento ¡Oro para la Junta Técnica del Estado!

DONATIVOS RECIBIDOS EN LA CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE CÁCERES

ALMOHARIN

Manuel Merino Fernández: una pulsera con moneda extranjera de cogante y un sello grabado, oro de ley.

Felipe Viadero: un par de pendientes y una medalla, oro bajo.

Anastasio Moyano Pino: un par de pendientes y dos trozos de otro, oro bajo.

Felipe Moreno Trejo: dos pares de pendientes, oro bajo.

María Severo Sánchez: un par de pendientes oro bajo.

Patrocinio Trejo: un par de pendientes, oro bajo.

Ana Naranjo Barragán: un par de pendientes y una cadena con medalla oro de ley.

Cirio Jaraíz Martín: una cadena, dos pares de pendientes y un sello, oro de ley; un ajustador y un trozo de sortija, oro bajo.

Niceto Sánchez Corrales: un par de pendientes partido, oro bajo.

Eisa Soñano Gómez: un par de pendientes, oro bajo.

Felipa Jiménez Pedrero: un par de pendientes, oro bajo.

Filomena Jiménez Márquez: un colgante de pendiente, oro de ley; y un par de pendientes rotos, oro bajo.

Teodoro Hitos Blázquez: dos pares de pendientes, oro bajo (uno de ellos roto).

Bernardina Torax Luis: tres pendientes, oro bajo.

Luisa Gutiérrez Redondo: una pulsera, una moneda en dije, oro de ley; y un par de pendientes, oro bajo.

Basilia Olivera Vázquez: un par de pendientes, oro bajo.

Leocadia Amador Rincón: un par de pendientes rotos, oro bajo.

A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA.
TELÉFONO, 258- CÁCERES

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavin por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalnoral de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina: Margallo, 56. — Teléfono, 310

CÁCERES

CANDELA Y COMPAÑIA

SOCIEDAD LIMITADA
CÁCERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivo para la provincia

de los Lubrificantes marca **SHELL** y del material **PIZARRITA** (tubos, dispositivos y planchas)

Teléfono: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

LA CHARLA DEL GENERAL

Las tropas nacionales sorprendieron al enemigo en la Peña de Orduña, derrotándole y cogiéndole numerosos muertos y prisioneros y abundante material de todas clases

Sevilla 26 (10 n.—Buenas noches señores: He sabido, pues así lo dicen las radios rojas, que el gran ministro de Estado marxista (ex-ministro) ha salido para Ginebra, en representación del Gobierno de Valencia; antes de su partida había preparado las maletas y sus secretarios tenían ordenes severas de no olvidarse de un gran número de papeles que Vayo llama «documentos acusatorios». Y así se hizo; todo se preparó. «Charó» el camarada Vayo con los ministros sobre todo con el quimbo que es que en ahora «está en estado» (de dar el mayor batacazo) y presuroso tomó las de Ginebra. Iba ufano satisfecho de la misión cruda y difícil, pero trascendental que le habían encomendado; andar de trenes y Vayo cabizbajo pensativo, estudiaba moda es gestos, palabras francesas, giros, inclinaciones; gritaba unas veces en su departamento, hasta que le tenían que llamar la atención. Vayo iba camino de Ginebra con esperanza y fe, fe y esperanza de armar un gran escándalo en la S. de las N. los gritos—«¡Se va a oír hasta en Sebastopol!»—y sigue su camino.

Los documentos que llamaba acusatorios eran unos nombres escritos en unas relaciones y unos testimonios veraces y ciertos, de que Alemania e Italia estaban interviniendo en la guerra de España. Nadie había de negarse a esto halagaba la imaginación marxista de Vayo dispuesto a poner una pica en Flandes. ¿Tenía intenciones de decir algo de los miles y miles de checos, franceses rusos ingleses, americanos polacos holandeses, oraneses polacos etc. etc. que estaban luchando a su lado? ¡Ah no! De esto no quería decir nada Vayito. ¿Y de esos centenares de aviones que envió Francia y envió Inglaterra y todas las demás amiguitas que tienen los marxistas? ¿No quería decir algo de esto también? ¡Tampoco! Lo tenía prohibido por las leyes marxistas que disponen mentir a sabiendas, con descaro con cinismo, con cohardía, con estío marxista.

Pero ¡pobre Alvarez del Vayo! Fracasaron sus planes; no sabía él que no sirve aún para navegar por el mar proceloso de la democracia y de la mentira diplomática. Hay en este mar tormentas tempestades que aparentan una continuidad y una importancia transcendental enorme y de repente un ligero venticillo una sola brisa, es suficiente para aniquilarlas, reducir las a la nada. Y así ha ocurrido aquí.

Vayo tuvo una conferencia con

Debes y otros cuantos de esos pájaros viejos, navegantes ya veteranos de los engaños diplomáticos y el pobre Vayo hubo de convencerse. ¿Es que ya no tenían valor aquellos documentos que quería ostentar en Ginebra? No era eso se trataba de unas amonestaciones del ministro francés. Le dijeron así, por las buenas, sin grandes gritos: mira, Vayito que a ir a la S. de N. has de ser prudente tienes que prometernos que no armarás mucho ruido, que habrás de ser buen chico porque de lo contrario tendremos que castigarte. Y Vayo, obediente a sus maestros, a sus superiores jerárquicos en la jerarquía marxista, no ha dudado en callarse. Ya está dispuesto a no decir nada. Se ha terminado todo.

Una prueba más, de que en Ginebra disponen Inglaterra y Francia y que lo que ellas disponen se hace; hubieran sido acordadas a lo mejor medidas violentas en contra nuestra, pero Italia y Alemania, potencias, naciones que saben imponerse, han enseñado los dientes; y las amiguitas de la España marxista, han cogido el estado de nuevo y han aconsejado prudencia a Vayo y todo se ha terminado. Un nuevo ridículo de la Sociedad de Naciones y un nuevo batacazo (¿Qué número hará éste?) de Alvarez del Vayo. Saben ya que en otra ocasión, cuando Alvarez del Vayo quiso proponer hubo quien dijo «aquello de que más eres tú» y a callar se ha dicho, que hay ropa tendida. Así es todo. Todo el mundo sabe a que atenerse, si se exceptúan esas «humanitarias» naciones que quieren arbitrar los destinos del mundo pero que no quieren comprender que se encuentran en plena vertical.

Sabido es que en una reunión de la Sociedad de Naciones, al terminar la sesión, en el acta se hizo constar que se ponía en conocimiento de todos los pueblos adictos a la no intervención, la necesidad y la obligación estricta que tenían de abstenerse en absoluto de tomar parte en este conflicto nacional. Y Francia intervino cuanto en ganas le vino; e intervino la «humanitaria» Gran Bretaña; e intervinieron Rusia y otras. Seguramente, si alguna nación pequeña de esas que sólo tienen el peso de su historia, hubiera intervenido de alguna forma, habría sido recriminada, avisada, y, acaso, sujeta a graves sanciones. Pero lo hicieron esas que se llaman cultas, grandes y poderosas, y no hubo gritaría, esa gritaría que se arma en el gallinero cuando pretenden haber descubierto algún secreto. Pero que no olviden aquel

adagio que dice: «Cuando veas las barbas de tu vecino pelar... etc.»

Es sabido que hasta el coronel Leung, encargado de mantener el control en las fronteras, en Francia es engañado miserablemente; se dijo que había ordenado la detención de no se cuantos camiones y armamento que venía destinado para los marxistas; pero hoy me te grafí a el servicio secreto de investigación y me dicen que no es cierto; pasan cuantos camiones lo intentan y se acabó. Todo esto está confirmado en la entrada de aquellos 16 aviones que aterrizaron en Marsella y entraron en España sin que se les pusiera impedimento de clase alguna; más tarde otros 16 procedentes de Holanda, que también aterrizaron en territorio francés; se elevaron y tomaron la dirección de Bilbao; uno de ellos fué abatido por nuestros antiaviones en las «mediaciones» de San Sebastián; otro lo fué en las de Bilbao; el piloto del primero está prisionero. Todo ello base de garantías que da el Gobierno de Francia; sabemos que el pueblo digno más del doble de los franceses, no lo quieren; pero esos semitas del Gobierno Blum tienen la sartén por el mango y disponen. No hay más que su mandato, sólo se obedecen sus órdenes.

Por lo visto volviendo a Vayo, tenía intenciones de haber excitado las pasiones con no se que historia de armisticio; pero se han convencido en la Sociedad de Naciones de la imposibilidad de tal propósito. No hay más solución que aplazar a los marxistas y España estará libre de la guerra se habrá conseguido paz.

Parece ser también que algunas naciones pretendieron proponer que fueran retirados los voluntarios que se encuentran en los distintos frentes; nosotros no hubiéramos tenido inconveniente en hacerlo; sabido es que en los primeros instantes nos negábamos a admitir a nadie; pero si era preciso, nosotros mandaríamos a sus países a los que tan dignamente estuvieron a nuestro lado y con tanto afecto; Alemania, dicen que ha dado su asentimiento a esta propuesta; Italia, ha puesto una condición; que serán retirados los voluntarios cuando los marxistas devuelvan el tesoro nacional, el oro y los valores robados. ¿Es esto posible? No lo creo; sería creer en una conversión o en una actitud caballeresca de los marxistas que es absurdo. No lo pueden ser jamás.

Pero en cuanto a mentir, lo siguen haciendo con proporciones infinitamente superiores cada día. Sus partes son un embuste mayúsculo y además se esfuerzan en vano por copiar formas y sistemas. Dicen entre otras cosas hoy, que se pasan a sus filas millares y millares de soldados nuestros.

Y es fácil creerlo; baste considerar que estos soldados, que corren detrás de los marxistas y los hacen huir como gamos, se harán la cuenta de que ¿dónde van a estar más seguros que con los rojos, que saben correr también para atrás? ¿No es

esto lo más lógico? Pues así lo estiman los marxistas. ¡Cosa de tontos y nada más!

Ya se lo dirá el general Mola dentro de poco cuando les sorprenda y les habee. ¿Que va a tardar? Al tiempo; el tiempo es el mejor testigo de los hechos.

Después de todo, no es para que los marxistas estén tranquilos. En Cataluña se ha recrudecido la tirantez y el exterminio; los anarcosindicalistas se han vuelto a colocar en contra de la Generalidad, porque no están dispuestos a dejarse cazar por los Companys; los catalanes no es posible que, teniendo la FAI enfurecida en contra de ellos, estén muy tranquilos. La cosa se agrava.

Los crímenes cometidos por los socialistas arrecian; ¡los anarcosindicalistas responden con la misma medida en Barbastro, donde han proclamado la república anarcosindicalista. No está quedando uno. La UGT de Barbastro ha desaparecido. «Pozas quiere ahogar también a éstos en sangre. Ellos se defienden heroicamente y el comisario de Orden público de la Generalidad ha tenido que pedir nuevamente fuerzas a Valencia. ¿Verdad que no es como para estar muy satisfechos? Companys necesita «remuarse» cada instante y... ya se entiende.

En cuanto a la guerra, como en días anteriores, duerme. Sólo un poco se ha despertado hoy en Vizcaya, donde nuestros soldados sorprendieron al enemigo en la Peña Orduña y tomaron la ermita de San Telmo. Orduña fué tomada por los nuestros, pero como está dominada por el fuego de la artillería marxista, no quedó ocupada porque los nuestros se retiraron a sus posiciones. Orduña será nuestra cuando las cotas que la dominan hayan sido ocupadas. En la refriega se le cogieron al enemigo un número de muertos respetable, prisioneros y abundante material de guerra.

En el Sur no ha habido nada.

Dá cuenta el general de haber asistido a la inauguración de unas nuevas construcciones para empleados modestos y obreros, y cómo estos últimos han mostrado su satisfacción al conversar con él personalmente, diciendo que hacía muchos años no se encontraban como ahora. Todos están dispuestos a sacrificarse con una hora de trabajo más o lo que el general disponga. Yo se lo agradezco—añade—al dar cuenta de ello.

Y después de esto, un camelo: «Minerva bien; Isabel, llegó». Y va otro: «Carmen Lozano y familia, llegaron bien». Y nada más. Buenas noches, señores.

CORCHO

Se vende el de la finca «Marina de Oquendo», de este término: Para tratar: Don Miguel Gil Albe-corra. Veletas, 5. Cáceres.

En la España roja

son desplazados de las funciones gubernamentales los Sindicatos obreros para encumbrarse en el Poder los representantes de los viejos partidos políticos.

En la España de FRANCO

los partidos políticos son disueltos y los trabajadores incorporados con rango al Estado nacional sindicalista

Para Bocadillos especiales

La Mallorquina

Gustar los bocadillos sorpresa y popular. Viena a la mallorquina jamón natural, jamón York, salchichón como en las casas. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel marroquí y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Expona, 4 — Teléfono, 204

EXTREMADURA

A nuestros lectores

A partir del primero de Junio próximo suprimiremos la edición de la tarde, quedando solamente para servir a todos los suscriptores y lectores la de la mañana que ha sido siempre desde la fundación del periódico la edición matriz de EXTREMADURA.

Aparte las razones inexcusables que aconsejan en estas circunstancias la edición única, como la ausencia de personal de redacción y talleres que cumple sus deberes para con la Patria en los frentes y difícil de suplir por las aptitudes especiales de estos cargos en el periódico; latencia de esfuerzos del personal que queda para dos ediciones que requieren una actividad continuada durante el día y la noche; restricciones legales; y en estas circunstancias prudentes y previsoras, para el consumo del papel; poca disponibilidad de servicios informativos durante el día etc., hay otras—las principales—que reclaman la edición única, la de la mañana, por conveniencia misma de la gran mayoría de los lectores que quedarán así mejor servidos.

Porque refundiendo las dos ediciones en una podremos aumentar el tamaño del periódico, a los límites casi normales de antes del movimiento y esta amplitud nos permitirá dar a las informaciones la extensión debida, contratar otras como las crónicas de todos los frentes, mejorar la información de la provincia con corresponsales que sirvan casi diariamente sus noticias desde los pueblos principales y otros servicios necesarios que ya irá viendo el lector y que no podíamos utilizar por la solución de continuidad que han venido imponiendo dos ediciones distintas. Ganan así nuestros lectores aunque estas mejoras representen para EXTREMADURA sacrificios económicos por la amplitud que va a dar a sus nuevos servicios, pero que considerará por bien empleados con tal que sirvan de estímulo y satisfacción a todos.

Lo que dicen ellos

La Sociedad de Naciones y el Comité de no intervención, dos aparatos ingleses

«La Sociedad de Naciones y el Comité de no intervención, son dos aparatos ingleses que funcionan con el apoyo de 300 navíos de guerra.

Le sirve también de escenario para representar comedias y aun tragedias. Tal es la de Absinia conquistada, en la que la loba romana triunfa, el leopardo británico se encoge y el león abisinio muere.

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «Solidaridad Obrera» de Barcelona.

Tendrán que ser barridas

«Es indudable que en la U. G. T. existen elementos enemigos del obrero. Son políticos nada más arribistas de la revolución y de las prebendas oficiales.

Son los infiltrados traidoramente en nuestra causa.

Tendrán que ser barridos».

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice la emisora de la C. N. T. F. A. I. de Barcelona.

Una situación de espanto

«Las comarcas catalanas atraviesan actualmente una situación de espanto».

En estos últimos días han vuelto los crímenes, los martirios, las desapariciones misteriosas.

Suponemos que en 10 meses de lucha, antifascistas que haban dado pruebas de valor y de brío han muerto asesinados por elementos conocidos de todo el mundo, por su afeitamiento de los frentes de combate.

¡Es indolente!»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice el diario «UHP», de Lérida.

Azúcar en porciones farmacéuticas

Escasea el azúcar de tal manera, que sólo unas docenas de privilegiados pueden consumirla en porciones farmacéuticas.

Los precios de tasa son puramente nominales. En realidad, se paga el azúcar a precios mucho mayores, cuando hay azúcar. Y lo peor es que se trata de un producto

que no endulza ni alimenta y se mezcla con materias extrañas, haciendo a los consumidores víctimas de un indignante engaño».

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «El Diluvio», de Barcelona.

El Gobierno Negrín es la obra del partido comunista

«Las juventudes socialistas unificadas y las juventudes catalanas, han dado una nota censurando violentamente al Gobierno Negrín.

El Gobierno Negrín—dice el manifiesto—es la obra del partido comunista, porque convenía a sus planes solamente. El partido comunista es el responsable de esta crisis. Sin Largo Caballero es imposible ganar la guerra. El partido comunista lo sabe y él sabrá lo que se propone».

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice el manifiesto leído por la radio cenetista de Cataluña.

No toleramos que se nos persiga como abisinios

«El Comité catalán pro Komsomol, dispone que, para manifestar su solidaridad con la Unión Soviética, ha decidido celebrar un gran día pro Komsomol, en que todo el pueblo catalán podrá demostrar su total adhesión a la magnífica ayuda que nos presta el pueblo hermano».

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «El Diluvio», de Barcelona.

La solidaridad con la unión soviética

«No toleramos que se nos persiga como abisinios, no queremos tomar parte en las intrigas de Gobierno; es tiempo de acuerdo con la U. G. T. en todo aquello que represente no ceder con nadie.

Nuestros hombres están en las trincheras no para defender una república burguesa integrada por los mismos que nos han conducido a esta situación católica, sino para algo que no se parezca en nada a la vida que llevamos.

Que no lo olviden los jefes de los partidos políticos».

Esto no lo decimos nosotros; esto lo ha dicho la emisora cenetista de Barcelona.

Información internacional

La devolución de las colonias base de una posible colaboración franco-británica

Los judíos americanos contra la obra de Shakespeare «El mercader de Venecia»

Salamanca. — Los judíos americanos vienen desarrollando una activa campaña para evitar que sea representada la obra de Shakespeare, «El mercader de Venecia». Ya han evitado la representación de este drama en más de 50 ciudades.

El globo de Picard se incendia

Salamanca. — Comunican de Bruselas que el globo en el que el profesor Picard trataba de realizar una nueva ascensión a la estratosfera, se incendió cuando hacía los preparativos de este vuelo de estudio, sin que se registrara accidente alguno de importancia.

Hungría exigirá sus reivindicaciones militares

Salamanca. — Comunican de París que Hungría tiene el propósito de exigir sus reivindicaciones militares.

La situación de los aviadores bolcheviques en el Polo Norte es apurada

Salamanca. — Los aviadores rusos que hace días lograron llegar, pilotando un aparato, al Polo Norte, se encuentran en apurada situación por la falta de víveres, los que no se les pueden suministrar por las malas condiciones atmosféricas reinantes.

La devolución de las colonias a Alemania, base de una inteligencia franco británica

Berlín. — La Prensa alemana se ocupa con extensión de un artículo que se publica en el «Daily Mail», en el que se apuntaba como base necesaria para una colaboración franco-británica, la devolución de las colonias a Alemania.

Para el día 29 se anuncia la huelga general de mineros ingleses

Londres. — Como el ministro de Minas no ha conseguido convencer a los propietarios de las cuencas carboníferas de Nottingham y de la Unión Industrial para que entren en negociaciones con la Unión de Mineros, el envío de los anuncios de huelga, que haban sido retrasados una semana, han sido enviados a varios distritos mineros.

En ellos se anuncia la declaración del conflicto para el día 29.

Si la huelga estalla, ésta afectará a más de cien mil obreros empleados en las minas de carbón de Gales del Sur.

Una moción de simpatía de Amsterdam a Franco

Amsterdam. — El Congreso anual de prensa católica aprobó una moción de simpatía al Gobierno del Generalísimo Franco.

El Comité de no intervención se ha ocupado de la cuestión de los 17 aviones rojos que aterrizaron en Francia

Londres. — El Comité de no intervención se ha ocupado de la cuestión de los diecisiete aviones

que aterrizaron en Pau y que permitió el Gobierno francés que salieran con rumbo a España.

Aun no se conoce la respuesta del Gabinete de León Blum.

España favorecida en la ayuda bolcheviana

Moscú. — De los 52 millones de rublos destinados por el Komiter para la propaganda en las distintas naciones de Europa, la España roja fué la que resultó más favorecida. A los bolcheviques españoles es a los que se envió mayor cantidad de material de guerra.

La lista civil del Rey de Inglaterra

Londres. — Ha sido aprobada la lista civil del Rey de Inglaterra, que se fija en 400.000 libras esterlinas.

El periódico de Doriot obtiene un gran éxito de público

París. — Se ha publicado ayer el primer número del periódico fundado por Doriot, que obtuvo un gran éxito, agotándose toda la tirada.

Con motivo de la venta, se produjeron incidentes entre comunistas y elementos del Frente de la Libertad.

Las gestiones para la fusión de todos los partidos nacionales están muy avanzadas. En las conversaciones que se llevan a cabo actualmente parece que hay un acuerdo en principio sobre los puntos del programa mínimo.

Los barcos alemanes del control llegan al Mediterráneo

Berlín. — A la altura del Mediterráneo, se encuentran ya dos acorazados alemanes y varios contratorpederos, encargados de la vigilancia del control en las costas españolas.

La neutralidad francesa

París. — La «Acción Francesa» denuncia la llegada de barcos rojos a Nani, donde recogieron 500 toneladas de material de guerra.

«Acción Francesa» denuncia la repetición de estos casos a los oficiales encargados de la vigilancia del control en Francia.

La propuesta de armisticio y la Prensa alemana

Berlín. — La prensa alemana se ocupa de la propuesta de armisticio en la guerra de España y coincide en su opinión con la que exponen los periódicos catalanes, que consideran irrealizable tal proyecto.

Se ha demostrado que la Sociedad de Naciones no es más que un instrumento de maniobras políticas que no responde al fin para que fué creada.

Detestan por último los periódicos alemanes la actitud del Gobierno de Burgos, al que sigue toda la opinión nacional que está dispuesta a llevar la guerra hasta el fin seguro de su victoria definitiva.

Las relaciones entre Italia e Inglaterra

Ginebra. — En los círculos diplomáticos se comenta favorablemente el hecho de que el negus, ha instado a Inglaterra, haya renunciado a enviar representante a la Sociedad de Naciones, lo que es considerado como un paso previo para el reconocimiento de la conquista de Abisinia por Italia, al mismo tiempo que como un síntoma eloquente del mejoramiento de las relaciones entre Roma e Inglaterra.